

Del Mundo Teológico

1 LITURGISCHES JAHRBUCH (septiembre 1962) nos ofrece una exposición de HEINRICH RENNINGS sobre las manifestaciones publicadas, con motivo del Vaticano II, en las regiones de lengua alemana, acerca de reformas litúrgicas.

En 20 apartados se va recogiendo bajo el esquema: "Principios directivos", "Documentos de la Santa Sede", "Propuestas de reforma", "Reflexiones", un arsenal de sugerencias, que sin duda ha podido facilitar, y facilitará aún los trabajos conciliares en torno al Esquema concerniente a la Liturgia. He aquí algunos títulos de los veinte apartados, que pueden dar idea de su interesante contenido: "Las solemnidades litúrgicas que se celebren en el Concilio convendría se acomoden a los fines señalados para el mismo por S. S. Juan XXIII".— "Interesa que el valor y puesto propio de las liturgias católicas no romanas sea reconocido y afirmado".— "Las facultades de ordenar la liturgia concedidas a los Obispos de las Iglesias locales, sería útil correspondieran a la significación del oficio episcopal." "En el ejercicio de estas facultades sería provechoso que los Obispos de regiones relacionadas entre sí pudieran tomar acuerdos comunes".— "Las reformas convendría estuviesen inspiradas por puntos de vista pastorales"— "En todas las reformas litúrgicas se debería tener en cuenta su repercusión en los hermanos separados".— "La vocación y dignidad de los seglares, concelebrantes, como pueblo de Dios, de la liturgia, sea subrayada eficazmente".— "El principio de la participación activa ("actuosa participatio") debería ser decisivo para todas las reformas".— "Para facilitar la participación activa sean claras y sencillas las celebraciones litúrgicas".— "Formas expresivas que, como locuciones litúrgicas, no corresponden ya exactamente a sentimientos y circunstancias actuales".— "La predicación y publicación de la palabra de Dios sacada de la Sagrada Escritura tendría que ocupar en la Liturgia su debido puesto".— "Las ordenaciones litúrgicas expresen la vitalidad de la Iglesia actual en su acomodación a los tiempos y a las circunstancias"...

2 *Bible et vie chrétienne* (Octubre 1962) dedica sus artículos al estudio de la Misericordia divina. Expone una traducción del Salmo 32 y de la parábola del Hijo Pródigo. A continuación, el comentario de Teodoreto de Ciro (s. V) al Salmo 32, y trabajos de JEAN GIBLET sobre la parábola del Hijo Pródigo (Lc. 15,11-32): "*La parábola de la acogida mesiánica*"; de IRÉNÉE FRANSEN sobre Deuteronomio 27, 1-34: "*Las promesas y los arrepentimientos del Dios de Israel*"; de JACQUES WINANDY: "*Simón y la pecadora*" (Luc. 7,36-50).

3 ISTINA (Julio-setiembre 1962) contiene: "*La llamada a una plenitud de catolicidad*" por M.-J. LE GILLOU, estudio sobre KIRIEIÉVSKY Y KHOMIAKOV, rusos representantes del esfuerzo más serio y más original de fundar una filosofía y una teología ortodoxas.—Cyrille Vogel escribe sobre "*La organización de la parroquia ortodoxa en Grecia*". Documentos: "*La actual significación espiritual del Patriarcado ecuménico*". Problemas de ecumenismo: "*El primado de la Iglesia, en la perspectiva de la historia de la salvación*" por CHARLES HOFSTETTER; "*El ministerio en las "Reformas" de lengua francesa*" por J. BOUILLON (en el diálogo ecuménico es crucial aclarar si el ministerio sacerdotal pertenece al "ser" ó sólo al "bienestar" de la Iglesia; relación entre ministerio pastoral y sacerdocio universal, el sacerdocio y los laicos, etc....). "*La cuestión lingüística en la Ortodoxia americana*" por el profesor HAMILCAR ALIVISATOS (ortodoxo).

4 IRENIKON (1962, n.º 3) basándose en el hecho de la presencia de los no-católicos, como observadores, en el Concilio Vaticano II, dedica una información documentada y objetiva de N. AFANASSIEFF sobre "*El Concilio en la teología ortodoxa rusa*"; en la Teología ortodoxa rusa, existen dos opiniones sobre la naturaleza del Concilio: 1.ª: el concilio es una asamblea de Obispos; 2.ª: el concilio está compuesto por los representantes de todos los grupos que forman el cuerpo de la Iglesia: obispos y laicos. En cuanto al concilio ecuménico una parte de los teólogos rusos mantienen la opinión de que la autoridad del concilio dimana del concilio mismo; y otra porción de ellos piensa que la infalibilidad del concilio depende de la "aceptación" de sus decisiones por la Iglesia. Este término "aceptación" está poco aclarado por ellos.

5 LA VIE SPIRITUELLE dedica sus números monográficos de Octubre y Noviembre a "*La felicidad y la espera de la bienaventuranza*" y a "*La vida eterna ha comenzado*". En el número de Octubre hay además un trabajo de P.-R. REGAMEY sobre "*La pobreza desde hace 20 años*".

P. LUCIEN MARIE titula su artículo "*Los impacientes de la visión de Dios*". PH. ROUILLARD: "*Aspecto comunitario de la bienaventuranza*" (significación de la fiesta de Todos los Santos). S. PINCKAERS: "*¿Qué es la felicidad?*" M. B. CHAVANES: "*¿Felicidad sin Dios?*". B.-D. DUPUY: "*Los fines del destino humano*".

En el número de Octubre SR. J. D'A escribe sobre "*Las bienaventuranzas, preparación a la bienaventuranza*", PH. ROUILLARD sobre "*Hombres que esperan*": (*escatología y vida cristiana*), G. LAFON "*Vivir con Cristo desde este mundo*", J. H. NICOLAS: "*Sacramentos y espera de Cristo*"; P. KÜNZLE: "*El fin de los tiempos ha comenzado*" (*escatología en Sto. Tomás*).

6 Durante 1962 la colección SOURCES CHRETIENNES ha publicado los volúmenes comprendidos entre el número 83-89 (ambos inclusive). Tres tomos (83-85) "*Sobre Zacarías*" del poco conocido impugnador del arrianismo y macedonianismo, DIDIMO EL CIEGO; introducción, traducción francesa y notas de LUIS DOUTRELEAU, que ha aprovechado los

papiros hallados en 1941 en una gruta a 12 Kms. al sur del Cairo. El vol. 86 corresponde al tomo II del "*Libro de chispazos*" (scintillae) del monje "DEFENSOR DE LICUGUE"; texto, traducción y notas de H.-M. ROCHAIS O. S. B. Esta publicación pertenece a la sección de escritos monásticos medievales. A ella pertenece también el vol. 86 "*Cartas de los primeros cartujos*" (S. BRUNO, GUIGUES, S. ANTELMO). El vol. 87 está dedicado a las "*Homilias sobre S. Lucas*" de ORIGENES; introducción, traducción y notas por H. CROUZEL, F. FOUNIER y P. PERICHON. En la introducción destaca el estudio de la Mariología de Orígenes. En vol. 89 es la "*Carta de Aristeas a Filócrates*" (de tanta importancia por su testimonio sobre la versión de los LXX), presentada por ANDRES PELLETIER.

7 Un decreto de la Congregación de Seminarios y Universidades, de 17 de julio de 1961, ha creado para los estudiantes no católicos la posibilidad de recibir grados académicos en las facultades eclesiásticas. El candidato deberá ser presentado por una autoridad eclesiástica católica, quien deberá tener garantía moral de que el candidato no utilizará los grados obtenidos en detrimento de la Iglesia. Para la obtención de los grados se dispensará de la habitual profesión de fe y el nombre del Papa no figurará en el diploma.

8 Bajo la dirección del Profesor A. GABRIEL, Director del Instituto de Estudios Medievales en la Universidad de Notre Dame de South Bend, Indiana, han comenzado los trabajos para copiar en microfilm la Biblioteca ambrosiana de Milán.

9 Por un decreto de la Sda. Congregación de Seminarios y Universidades, se ha erigido canónicamente el *Instituto Superior de Liturgia* en París. Dicho Instituto, el primero especializado para la enseñanza científica de la Liturgia, concederá los títulos de Peritus S. Liturgiae y Magister S. Liturgiae.

10 El CARDENAL BEA ha publicado en la *Nouvelle Revue Théologique* un estudio titulado "Travail scientifique et enseignement universitaire au service de l'Unité des chrétiens". En él señala la tarea que incumbe en nuestros días a las diversas disciplinas eclesiásticas, p. e. Historia de la filosofía, Historia de los Dogmas, cuya misión es mostrar algunos aspectos puramente accidentales o a veces unilaterales de las formulaciones dogmáticas y ayudar a los teólogos a traducir los enunciados doctrinales en fórmulas nuevas más cercanas a la mentalidad actual. Puede también la Historia de los Dogmas conceder un especial relieve a aquellos aspectos que revisten particular importancia para el diálogo con los hermanos separados.

Hace ver el Cardenal la oportunidad de emprender en común ciertos trabajos "relativos al derecho natural y al patrimonio común a todos los cristianos". en conformidad, como es lógico, con las instrucciones del Santo Oficio sobre el movimiento ecuménico (AAS 1950, t. 42, pp. 142-147). Esta misma colaboración podrá extenderse a los estudios escriturarios y

patrísticos, tal como se realiza en ciertos congresos internacionales. Pío XII autorizó al Pontificio Instituto Bíblico a celebrar en Roma una semana de Bretaña.

Termina el artículo del Cardenal con un emotivo llamamiento a la verdad y a la caridad.

11 Se ha publicado en España un estudio del P. PABLO L. SUAREZ CMF, sobre la doctrina de un exegeta y teólogo español de fama universal: "*Noemática Bíblico-mesiánica de alfonso Tostado de Madrid*".

12 La revista "*Geist und Leben*" ofrece en su fascículo 3 del presente año una relación de libros y artículos en lengua alemana publicados a partir de 1959, sobre el tema "El cristiano ante el mundo". Son 15 libros y 18 artículos que abordan la cuestión desde los puntos de vista de la S. Escritura, la Tradición y la Teología Espiritual.

